

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
ANIMAS, 5

Orientación



AÑO I
Número, 24
Valdepeñas (C. Real)
1.º Diciembre 1935

*De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.*

Semanario Republicano de Izquierda

El Acto de la J. A. P.

Vaya por delante la afirmación de que nos satisfizo muy mucho el mitin organizado por los elementos juveniles de la Ceda. No podíamos sospechar las izquierdas que ellos, nuestros adversarios, respaldasen tan rotundamente nuestras campañas. Gracias mil por tan señalado favor y que Dios se lo premie a tan buenas y benditas almas.

Sin esclavizar nuestra crítica a subjetivismos de ningún orden, imparcialmente, vamos a glosar los dos hechos que más se destacaron en el acto de la J. A. P.: uno, la deslealtad política para con otros partidos del bloque; otro, el fracaso de la política de derechas. La deslealtad la consumaron al atacar a los partidos agrario y radical; al primero, echando sobre él la responsabilidad de cuanto había ocurrido en la cuestión agraria; al segundo, hablando del asunto Strauss; metiéndole el puñal de la intención hasta lo más hondo. ¡A lo que fuerza la necesidad de volver a engañar al pueblo! ¿Porque, quiénes son ellos, los cedistas, ni qué autoridad tienen hoy para erigirse en jueces de una política, de la que son tan responsables como los demás? No hay derecho a cargar en la cuenta de los otros partidos responsabilidades que son de todos, máxime cuando se ha servido a esa política con ciento y pico de votos en el Parlamento y con tantos ministros como la fracción que más en los Consejos.

¡Buena forma de pagar la frase «estamos entre caballeros»! Procedimiento tan jesuita, sobre constituir un desearo iuauddito y del poor gusto, es completamente ineficaz y estéril. Es una deslealtad que nadie os va a agradecer, porque el Pueblo, supremo juez, a la hora de la verdad, os sentará a todos en el banco de los acusados, sin que permita escurrirse de él a ninguno de los caballeros del bienio de las tasas incumplidas y del «straperlo».

El fracaso de la política derechista también lo patentizaron los oradores de la Jap; primero, afirmando que en el Ministerio de Agricultura se había fracasado ruidosamente; segundo, atacando «ciertas» inmoralidades administrativas, porque ya tuvieron ellos muy buen cuidado de no hablar de los ferrocarriles y de los azúcares. Y por si faltaba algo, uno de los oradores —el nombre no importa— ante el gesto serio del auditorio al hablar del problema del vino, preguntó si todavía no estaba resuelto. ¡Definitivo! ¡Un diputado popular agrario, hablando en Valdepeñas, ante un público en su mayoría viticultor, preguntando en qué situación se hallaba nuestro problema del vino! No sabemos qué asombra más, si la candidez o la ignorancia del interrogador. Después de todo, ello es natural. ¿Qué le

interesa al diputado la situación de nuestro problema vitivinícola? Nada. ¿Y qué le va ni le viene a él con que los labradores hayan pasado un verdadero vía crucis para colocar sus uvas? Menos. Estas cosas son minucias para la Ceda; a un partido de tanta envergadura son otros los problemas que le interesan: alcoholes, azúcares, ferrocarriles, etc. etc. Está comprendido, y por desgracia «saboreado» en los dos años que ha sido el árbitro de la gobernación del país.

La J. A. P. ha podido ahorrarse el acto. No creemos que haya captado ningún adepto. Sin proponérselo, sus oradores han conjugado su propia flaqueza y han expuesto a la opinión valdepeñera que es un partido donde no encaja la defensa de nuestros intereses, precisamente porque la Ceda tiene que defender y mantener los grandes privilegios industriales, privilegios que tienen hoy en franca ruina económica a la casi totalidad de la clase media.

* * *

¡«El jefe nunca se equivoca»! ¿De verdad? ¿Pues cómo no ha cumplido en el Poder, respecto a política agraria y social, nada de lo que prometió en la oposición? ¡Cuidadito con las frases huecas y ramplonas, que a veces dañan más de la cuenta! Porque, ahora y siempre, se llame como se llame, el que no cumple lo que promete es un equivocado o un farsante.

NOTA DE INTERES

A partir del próximo número de ORIENTACION serán dados de BAJA como suscriptores, los que dentro de la población tengan en descubierto más de dos recibos y los de fuera que adeuden más de un TRIMESTRE. En adelante las suscripciones se harán por pago anticipado de un TRIMESTRE.

Labradores: ya habéis visto qué significan y representan en la práctica las derechas en el Poder: amparo insolente, cí-nico y descarado a los grandes negociantes e industriales. Las tasas del trigo y de la uva, befa y escarnio de una po-lítica, sólo han servido para entregaros indefensos, «legalmente», a los insaciables acaparadores. Las promesas de ayu-da, cacareadas desde la oposición por el bloque derechista, se han traducido en el gobierno por olvido absoluto de vuestros intereses; éstos, ahora y siempre, únicamente pueden estar defendidos en nuestras Agrupaciones. Y ello por una razón sencilla, al alcance de cualquier inteligencia: porque nosotros vamos contra los privilegios y mientras éstos no desaparezcan seguiréis siendo esclavos de las apetencias de vuestros seculares enemigos.

¡Labradores, pequeños industriales, venid a nuestros partidos republicanos de izquierda! En ellos, sin romper la lega-lidad, tendrán cumplida satisfacción vuestros problemas, los cuales, dentro de nuestros programas, jamás pugnarán con ninguna clase de intereses creados o injustamente defendidos.

Gran Mitin de Afirmación Sindical

El pasado día 23, en el Cine Ideal, se celebró un gran acto de afirmación sindical y en el cual tomaron parte, además del camarada Calzada, el culto Abo-gado don Guillermo Cabanellas, don Benito Luna, Diputa-do por Málaga y don Manuel Lois, Secretario de la Federa-ción Gráfica Española.

Preside el Acto el camarada Juan Antonio López y el local presenta un aspecto brillantísi-mo. El escenario está adornado con las rojas banderas de las distintas Secciones que integran la Casa del Pueblo y en el local no cabe materialmente un alfi-ler, habiéndose tenido que reti-rar bastante público en la im-posibilidad de encontrar sitio, tanto en la sala como en el es-cenario, que está imponente.

A las nueve y media, y tras breves palabras del presidente, anunciando el orden en que han de hablar los distintos ora-dores, concede la palabra a Cal-zada que dice:

Ante todo quiero recoger esos aplausos y el espíritu de entusiasmo que los anima co-mo prueba elocuentísima de que aún existimos; y perseve-rando en ese entusiasmo po-dremos fácilmente dominar a la clase capitalista. No venimos a

combatir, sino a enseñar, ya que a la clase trabajadora le está encomendada el crear organis-mo de justicia. El hambre que sigue imperando en la clase tra-bajadora tiene como principal causa, aparte de otras, el seguir labrando la tierra con los mis-mos instrumentos que hace cin-co siglos, sin que en ese aspek-to se haya progresado lo neces-ario; pero hoy, ante el enemi-do común, hemos de dejar a un lado las cuestiones económicas porque todas las ofrendas de reparación y de justicia social que hoy hace la C. E. D. A. en su programa, las hizo también en la propaganda electoral de las elecciones del año 33 sin que haya cumplido nada de lo que, como señuelo para cazar los vo-tos de los incautos, ofreció en-tonces. En el poder están y yo me pregunto: ¿qué han hecho de lo que ofrecieron?

Ahora dicen que quieren una política nueva; pero cómo va a poderse hacer una política nueva con unos políticos que son los residuos de la nefasta política monárquica española? (Aplausos).

El presidente, al terminar el señor Calzada su discurso, ad-vierte que don Ricardo Zabalza, secretario de la [Federación

de Trabajadores de la Tierra, que había de tomar parte en este acto, no podrá intervenir por haber sido detenido en Puertollano. Concede la pala-bra a

Don Guillermo Cabanellas

Comienza el señor Cabanellas su peroración diciendo que ha-ce días visitaba a los numero-sos presos sociales que llenan las cárceles españolas y que ca-yeron en un momento cumbre de la historia de España, pero que detrás de ellos existe un pueblo fuerte dispuesto a lu-char con energía y llegar don-de sea preciso. Recuerda que en su visita a los presos, éstos le dijeron: «Queremos salir de la cárcel con la frente alta y er-guida» y que él les contestó que la masa trabajadora no ol-vida su sacrificio en días histó-ricos. Dice que esos ciudadanos que gimen en las cárceles están con las conciencias limpias, mientras otros debían estar en ellas por delitos comunes; otros que su actuación pública ha ro-zado grandemente el Código penal. Se ocupa del programa de las derechas, que es la nega-ción más absoluta de toda obra constructiva y añade que en las elecciones de Noviembre las derechas preconizaron progra-mas puramente destructivos. Cuando el pueblo dé el triunfo a las izquierdas, es obligación ineludible de éstas no respetar en Ministerios, Diputaciones y Ayuntamientos a nadie que pueda ser un peligro para el de-sarrollo de la obra fecunda que ha de realizarse.

Ataca a Salazar Alonso, del que dice que se jactó pública-mente de haber provocado el movimiento de Octubre, sin que nadie le detuviera. En 14 de

Abril se cambiaron el himno y los colores de la bandera, pero por la buena fé y suma benevo-lencia de los que se hicieron cargo del Poder, fueron escasos los beneficios que el cambio de régimen reportó a la masa tra-bajadora. Añade que en el triunfo próximo este cambio no ha de ser superficial, sino que ha de llegar a las entrañas. Ha-bla a continuación de la Refor-ma agraria y dice que las tier-ras que el primer gobierno de la República entregó a los cam-pesinos, han vuelto a poder de los latifundistas, agregando que la resultante de la actuación de las derechas en el Poder ha si-do la destrucción de todas las Leyes sociales de la República.

Manifiesta que siente indigna-ción ante el impudor de la Ceda al decir que las leyes que ha dictado favorecen a los traba-jadores, pero que la ley de Contratos de trabajo está arrin-conada y los acuerdos de los Ju-rados Mixtos no se cumplen.

Habla a continuación del pa-ro obrero, que es un problema candente. Se ocupa de la apro-bación de los aumentos de cré-dito, diciendo que estos aumen-tos son para la Guardia civil y para el Ejército.

Se ocupa de la Reforma Cons-titucional, de la que dice que, tal como está la situación, el artículo 1.º debía redactarse así: «España es una monarquía de vagos profesionales». Habla de los escandalosos negocios del arroz y del maíz y de los ver-gonzosos affaires consumados desde el Poder, mientras las cárceles están atestadas de obreros.

Añade que la obligación de los obreros es sindicarse y or-ganizarse rápidamente para po-der luchar.

Dr. Antonio Calderón Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO

Seis de Junio, 26

¿Qué pasa en el Partido agrario? Personas enteradas nos dicen que el Sr. Castells, gestor de nuestro Ayuntamiento, se ha separado del grupo local, pero sigue perteneciendo al Partido nacional. ¿Qué disciplina impera en los partidos del bloque?

Termina su peroración recordando un mitin de Torrelavega anterior al advenimiento de la República, en el que el señor Gil Robles (que intervino como orador junto con Goicoechea y otros reconocidos monárquicos) dijo que la República no vendría nunca y que si alguna vez venía, había de ser una República prostituida. «¡Qué lejos estaba de pensar el señor Gil Robles —exclama el orador— que vendría pronto la República y que no se prostituiría hasta que él no formara parte de su gobernación». (Una clamorosa ovación cierra las últimas palabras).

Don Benito Luna

El presidente concede la palabra a don Benito Luna, diputado a Cortes por Málaga. Comienza hablando del entusiasmo reinante en este acto y dice: «Que vuestro entusiasmo se convierta en conciencia proletaria, de la que hoy, más que nunca estáis necesitados». Habla del dolor que invade las casas obreras y de los sufrimientos que pasan en algunos pueblos, en donde el hambre y la miseria son tales, que el alimento de muchos compañeros son hierbas.

Se ocupa de las líneas generales del programa marxista y dice que los grandes maestros del socialismo han entendido que las clases capitalista y trabajadora eran antagónicas. Añade que muchos hablan del marxismo sin saber lo que es, porque lo que respecto a él se enseña en las Universidades —continúa diciendo—, al menos en mis tiempos de estudiante, era una adulteración del mismo.

«La naturaleza —manifiesta— ofrece los minerales, los bosques con sus riquezas, el mar con sus tesoros, pero es nula la utilidad de estos valiosos productos si los trabajadores no los arrancan, y los transforman, y los ponen en condiciones de provecho. Sin embargo, aunque el trabajador crea

un valor, de él recibe una pequeñísima parte».

Habla del cinismo de los partidos católicos, manifestando que los obreros no pueden tener otras esperanzas que los dictados de sus conciencias y la fuerza de sus brazos. Las derechas han combatido los Jurados Mixtos, porque éstos organismos vinieron a imponer normas en patronos y obreros. Añade que los antimarxistas están al servicio de los que les pagan las elecciones y les llenan el estómago, «Debeis luchar —dice— para un mañana muy próximo en que no haya ni explotados ni explotadores. Nosotros no prometemos ningún paraíso, que os lo tenéis que ganar vosotros».

Analiza la frase de Gil Robles de «sacaremos el dinero de donde lo hoy». Y dice que ha pasado el tiempo, que los parados han ido en aumento y que se hace muy poco para atajar este pavoroso problema. Habla de la insensibilidad de los capitalistas en los tiempos del primer bienio y termina invocando la unión de los trabajadores, como único medio para la consecución de sus fines. (Grandes aplausos).

A continuación interviene

Don Manuel Lois

Comienza su disertación dirigiendo un saludo a los compañeros jóvenes, esperanza del Partido, a los hombres maduros, curtidos en la lucha, a las

mujeres y a los representantes de la Prensa, con los que tiene afinidad por su profesión de tipógrafo. «Más que nada soy hombre de sindicato, pues desde pequeño estoy afiliado a la Unión General y he pasado por sus momentos de dolor y de alegría». Dice que la misión de todos los proletarios, y así se lo ha oído infinidad de veces a Pablo Iglesias es propagar las doctrinas marxistas, únicas redentoras del obrero. «Todo militante nuestro debe tener honradez, dinamismo, pulcritud y perseverancia en el decir y en el hacer». Se ocupa de las juventudes y habla del temor con que algunos ven que éstas actúen en la política y en los sindicatos. «Considero justificado este luchar de las juventudes porque ante el peligro del fascismo que militariza a los hombres, esclaviza las conciencias y coarta el desenvolvimiento del espíritu; ante los resultados de la conflagración europea, con sus 13 millones de muertos, 19 millones de heridos y tantos miles de mutilados que arrastran por doquier su inutilidad física; ante el problema del paro, que atañe en Europa a 6 millones de hombres entre los 18 y 22 años, los jóvenes no tienen más remedio que luchar enérgicamente contra estas plagas sociales. En consecuencia, el joven, por las circunstancias expuestas, debe alentar en los sindicatos y sentir el calor de

un ideal, que se le da una política como la socialista».

Con el albor del nuevo régimen, la masa trabajadora vió un horizonte lleno de promesas para su redención cultural y para su mejoramiento material; pero estas promesas desaparecieron con la caída del Gobierno Azaña.

Habla de la pacificación de los espíritus. «Nosotros, los trabajadores decimos: imposible pacificar los espíritus, si a nuestras justas demandas se contesta con los fusiles y los vergajos de la fuerza pública». «Tampoco pueden pacificarse los espíritus cuando asistimos a la libertad insólita de que goza la prensa de derechas y la persecución encarnizada de los periódicos liberales y obreros».

Respecto al paro obrero, faltan a la verdad los que afirman que existen menos parados en la situación derechista; y a este efecto lee unas estadísticas del Ministerio de Trabajo, en la que figuran en 1933, 453.000 obreros en paro y en 1934, 605.000, de los que un 75 por ciento son campesinos. En el paro industrial, como en el agrícola, el maquinismo influye poderosamente, pues cuando por la puerta de una fábrica entra una máquina, por la otra salen diez obreros. Las causas del paro en el campo hay que buscarlas en los latifundios, pues existen 7.200 kilómetros cuadrados de tierra estéril, mientras en los minifundios, hay 5.600 colonos con pequeñas parcelas que no les dan para comer. El Instituto de Reforma Agraria solo sirve actualmente para dar 400.000 pesetas a personal burocrático. Se expropiaron 8 millones de Hectáreas en las que los pequeños campesinos, a costa de privaciones, vieron el principio de su mejoramiento, pero están siendo desahuciados y devueltas sus tierras a los poderosos. «Nosotros decimos: imposible pacificar los espíritus con miles de desahucios».

Habla de la enseñanza, que

(Continúa en la página séptima)

Café Bar Castellanos

Frente al Circulo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Llega a nosotros la noticia de que el señor Alcalde se halla enfermo. Lo lamentamos y hacemos votos fervientes por su pronto y total restablecimiento. Ya lo veníamos pronosticando. Con este tiempo tan ingrato, por menos de nada, se coge el «trancazo». Guarde cama, sude y tenga mucho reposo. Después de todo son nada más que unos días de tratamiento. Y el más indicado es el siguiente: unguento «Castells», pastillas «Megía» y sobre todo los parches porosos del afamado curandero «Calero».

INFORMACION MUNICIPAL

Sesión ordinaria del 27 de Noviembre de 1935

Se acuerda poner Cantinas... y unos ventiladores no estarían mal.-Vengan esos muebles de Secretaría aunque los niños de las Escuelas se hielen de frío.-El Agua sigue sobre la mesa.-Un asunto urgente y el PAN... lo más caro posible.

Se abre la sesión a las seis de la tarde bajo la presidencia del señor Sánchez González por... por... vamos, sí, por enfermedad del señor Ruiz Cejudo y con la asistencia de DIECISEIS CONCEJALES (léase gestores) y la C. E. D. A. en pleno.

Se lee aprueba el Acta de la sesión anterior después de varias aclaraciones de los señores Rodero y Santamaría y al preguntar el señor Presidente que si se ratifican los acuerdos le ataja el señor Secretario diciéndole que por ser ordinaria la sesión anterior no necesitan ratificación.

Se da lectura del expediente para ejecutar obras en el arroyo de la Veguilla y se acuerda quede sobre la mesa para su mejor estudio.

Se acuerda que funcionen las tres Cantinas Escolares y que como la Junta de dichas cantinas tiene que estar formada por el Alcalde o Concejal en quien delegue y dos madres de familia de niños beneficiarios de la misma y por tres médicos

se acuerda a propuesta del señor Santamaría que dichos médicos sean los más jóvenes y se propone en su virtud por el señor Secretario que lo sean los de las tres EEE o sea Megía (D. E.), Ureña (D. E.) y Cejudo D. E.)

Se da cuenta del expediente instruido al Guarda del Parque y como no hay más que 17 concejales se propone se deje sobre la mesa para ver si se logra que haya 18 para tomar acuerdo, pero el señor Castells convence al señor Secretario de que aunque haya 18 no se puede tomar acuerdo sobre este asunto, el cual ha de ir necesariamente a Sesión extraordinaria y así se acuerda.

Se accede a lo propuesto por la Comisión de I. P. sobre la solicitud de don Félix Sánchez para que se concedan libros con los cuales ha de estudiar este curso del Bachillerato y que se recomiende que ha de entregarlos en buen uso al terminar el mismo.

Se acuerda conceder un so-

corro de treinta pesetas a Antonia Leandro para trasladar a Ciudad Real a un familiar suyo a dicho Hospital.

Se da cuenta de una solicitud en virtud de la cual pide el Cabo de Guardia Municipal Lorenzo Bautista el permiso reglamentario, que se concede.

Se da cuenta de una certificación de la Sociedad Aguas Potables por la que autorizaba al señor Taracón como Vice-Presidente de la misma para que en su nombre hiciera las peticiones que ya figuran en sesión anterior y se acuerda que dicha certificación y demás se pase a la Comisión de Aguas y a la de Hacienda.

Al ponerse a discusión el asunto referente a la compra de muebles para las oficinas de Secretaría de este Ayuntamiento el señor Castells propone el nombramiento de una Comi-

sión que efectúe la compra de los mismos y como se le dice que ya la hay nombrada, esto da lugar a que se lea por el señor Secretario el expediente que es larguísimo y en el que se alude varias veces a la compra de una mesa con pupitres para los representantes de la Prensa y que estamos esperando días y días, meses y meses... y en alguna información diremos, años y años sin que la vislumbremos por parte alguna. Total que se acuerda a propuesta del señor Madrid que se agregue a dicha Comisión el señor Castells y a propuesta del señor Santamaría el señor Madrid; en este momento aparece en estrados el señor Merlo Vior.

Se da cuenta del expediente sobre la adquisición de un horno crematorio y en que la Comisión correspondiente dice que debe adquirirse y como ya

Chorizos JANDIRO los mejores

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto
IBÁÑEZ

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Emilio Vega Sánchez

Procurador

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencias

DESPACHO:
Valbuena núm. 6

Valdepeñas (C. Real)

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

Enhorabuena don Andrés. Las hadas le sean propicias y Cronos prolongue su estancia, en la Alcaldía hasta que Merlo Calero consuma todas las tagarninas de la tabacalera. Y ahora una pregunta: ¿Tendrá usted otro nuevo criterio como Alcalde accidental? A nosotros lo mismo nos da que tenga tres o cuatro criterios. Sabemos que allí donde esté don Andrés está el Presidente del Sindicato Vinícola.

hay consignación se acuerda hacer dicha obra por subasta y que se inserte en el B. O. el pliego de condiciones administrativas para dicha subasta.

Se va a dar cuenta de todas las peticiones sobre abastecimiento de Aguas a esta población y el señor Presidente dice que como este expediente se ha traído aquí a petición del señor Megía Rubio y este no se halla presente (a pesar de no presidir el señor Ruiz Cejudo) propone que se aplaze la discusión sobre este asunto hasta que dicho señor se halle presente.

Al entrar en ruegos y preguntas el señor Sánchez González propone que sea declarado de urgencia uno que trae y así se acuerda y que se refiere a

que unos señores industriales de Tomelloso proponen la mancomunada de municipios para apoyar unas conclusiones sobre revalorización del vino y el señor Castells argumenta largo y tendido sobre el camino que se debe seguir para llegar a esto con arreglo a la ley y por última se acuerda darse por enterado el Ayuntamiento de este asunto —que como se ve no merecía la urgencia que se le quería dar— y obrar en consecuencia.

Se levanta la sesión a las ocho de la noche.

Se vende una casa en la calle Empedrada número 9 en buenas condiciones.

SILUETAS

¡ALELUYA!

Ya ocurrió aquello, lectores. Parece (permítasenos que lo que ha de ser objeto de nuestro comentario lo pongamos en cuarentena) que don Juan desea dimitir. Por lo menos, (esto es lo único que oficialmente nos consta,) abandona las tareas municipales por un poco tiempo.

Aunque la dimisión definitiva, contra la opinión de los «enterados», la ponemos en tela de juicio, parece ser que el cese en sus funciones es el preámbulo del apartamiento total de la Alcaldía. Si así es, ya pueden los adversarios del probable ex-Alcalde lanzar el ¡aleluya, aleluya!

Nosotros, en vez de complacernos en el vencimiento del señor Ruiz, ya estamos lanzando cábalas y conjeturas sobre el posible sustituto. De momento, don Andrés Sánchez—pulado concejal e industrial cien por cien—se ha hecho cargo de los atributos de la autoridad. Como detalle curioso, que ofrecemos a don Eusebio Vasco para engrosamiento de sus efemérides, nos han informado—informes que acogemos con toda clase de reservas—que al hacerse cargo de los signos del mando, el señor Sánchez emocionó profundamente y pronunció un elocuente panegírico en loor de don Juan.

Partiendo de la hipótesis de que el señor Ruiz haya cantado el «Adios a la vara», aún no sabemos concretamente quien es el llamado a sustituirle. Los profetas, en estos días de incertidumbre, lanzan a los cua-

tro vientos sus candidatos. Unos dicen que será don Delfin, otros que Castells, los más que el Sr. Ferreyol. El primero no nos parece del todo mal. Tiene «pose» y empaque y además es pródigo en ideas. Dicen algunos, y esto se lo brindamos también a don Eusebio Vasco, insaciable recopilador de las glorias locales, que el poder intelectual de don Delfin reside en su rubicundo mostacho. A este respecto, queremos recordar, dirigiendo una mirada de retrospectiva a los tiempos en que el señor Sánchez Caminero ocupaba su escaño, que antes de intervenir en un debate precedía un concienzudo atusamiento del bigote trigueño, como buscando entre sus doradas guías la chispa de la inspiración. Si así fuere, existiría un curioso paralelismo entre el gestor valdepeñero y el bíblico derrumbador del templo de los filisteos.

En cuanto a Castells, votaríamos por él para la Alcaldía, porque, conociéndole como le conocemos, estamos seguros de que, con él al frente de los destinos valdepeñeros, el paro obrero dejaría de ser problema en los lares de Balbuena, porque, de hacerse cargo de la Alcaldía, ipso facto pondría en práctica los remedios que apuntaba desde la tribuna del cine «La Confianza» y desde las columnas de «Adelante», en el bienio de izquierdas.

Mas no nos perdamos en disquisiciones, y que el tiempo se encargue de zanjar este asunto y de dirimir este pleito, estas luchas intestinas, de las que quien siempre sale mal para es el pueblo de Valdepeñas.

Crayon

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

<p>Juan Fernández Donado - Mazarrón ABOGADO SEIS DE JUNIO, 12 Valdepeñas (C. Real)</p>	<p>Antonio Toledo Muñoz Procurador de los Tribunales Manuel León, 10 Teléfono, Valdepeñas (C. Real)</p>	<p>Casa "Mercía" Tejidos y Novedades Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca. Ultimas creaciones. VALDEPEÑAS (Ciudad Real)</p>	<p>Restaurant Bar Nacional de VALENTIN FERNANDEZ Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas. Café, bocadillos y cervezas. Servicio permanente. Seis de Junio, 46 Carretera de Madrid a Cádiz TELEFONO, 206 Valdepeñas (C. Real)</p>
---	--	--	---

Para "El Eco de Valdepeñas"

Con motivo del acto celebrado por los «japistas» y al hacer la reseña de este mitin se permite decir «El Eco» que se guardaron más consideraciones con nosotros que nosotros con ellos en el acto celebrado el día 23 en el Cine Ideal. Esto es totalmente incierto pues nosotros no llegamos a llorar a los «japistas» como ellos a los socialistas: ladrones, asesinos, incendiarios; y Azña, político funesto y verrugoso.

Lo que seguramente ha molestado a El Eco, es lo que dijo un orador socialista de que había que amnistiar a los treinta mil presos políticos y sociales y hacerles ocupar las celdas vacías a muchos «straperlistas» que andan por ahí sueltos.

Esto no es una ofensa, es una verdad que se cumplirá tan pronto las izquierdas conquiste el Poder.

Nosotros no insultamos a nadie, primero, porque nos apoyamos en razonamientos sinceros y no tenemos porque recurrir a la injuria y a la calumnia, y segundo, porque aunque quisieramos no nos dejarían como dejan a los «monarquzantes».

Al Eco francamente no le entendemos pues durante el glorioso bienio azañista nos presentaba a los socialistas como unos benditos y ahora nos trata —desde que las derechas están en el Poder— como unos malditos.

Lo que hace falta es que El Eco se defina políticamente de una vez, a pesar de que nosotros ya conocemos su filiación política. Hoy no se puede navegar como antes en política. No estamos en monarquía y los tiempos y métodos por tanto han variado mucho.

¿Qué consideraciones se nos guarda a nosotros, por la reacción valdepeñera?

Será la de querer engañar por las catequistas a cuatro incautas obreras con el cuarto kilo de judías y el huesecillo para el potaje: mayor ofensa no se puede hacer a la mujer obrera valdepeñera.

Por último, para terminar, invitamos a El Eco a que asista a nuestros actos y verá como en nuestros mítines se razona y no se muerde como se hace en otros.

Por la Casa del Pueblo. El Vicepresidente, Juan Antonio López; El Secretario, Manuel de la Torre.

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 25

Ojos y oídos

Por cazar con hurón

En la finca denominada Navarredonda del término de Almuradiel, fueron detenidos y puestos a disposición de este Juzgado de Primera Instancia, Antonio Santiago Barrilero y Santiago Soler Abad, vecinos de Alcazar de San Juan, y Tomás Molina Fernández, de Santa Cruz de Mudela, por dedicarse a la caza con hurón y redes careciendo de permiso y autorización correspondientes. Se les intervino cinco conejos, un hurón y redes.

No abandoneis vuestros coches

Cuando se hallaba parado el 24 del corriente, frente al «Bar Calores, el camión núm. 54.484 de la matrícula de Madrid, que conducía Joaquín Velázquez Montero, le fueron sustraídas violentando una puerta lateral, un abrigo y varias prendas, además de una rueda «Fercitón», sin que se sepa hasta hoy, quien fué el autor del hecho.

Dos amigos atracan, se divierten y después pasan a la cárcel

Cuando marchaba la madrugada del mismo día, por la calle de San Juan, el vecino de Membrilla, Blas Díaz Bellón, fué atracado, por Enrique Ortiz y Alfonso Peral, quienes después de amenazarle con una navaja que esgrimía el primero, le arrebataron 10 pesetas que después se gastaron en el «Barrio Chino». Una vez que se hubieron divertido, fueron detenidos y convictos y confesos, pasaron a descansar a la cárcel.

Un caso de caquería

La noche del 23 al 24 del pasado Noviembre, violentando la puerta de entrada, pasaron las cacos a la fábrica de pan «Panificadora Obrera», y del cajón de la mesa del secretario que también violentaron, se apoderaron de 30 pesetas que había. Se sigue de cerca a los autores o autor del hecho.

Probad los chorizos JANDIRO

NOTICIAS

Necrológicas

El pasado día 26 falleció en Madrid, rodeada de sus hijos, D.^a Encarnación Gallifa Lombrate, madre del eminente Abogado y Jefe del Partido Nacional Republicano Don Felipe Sánchez Román.

La redacción de ORIENTACION expresa a la familia de D.^a Encarnación y muy especialmente a su hijo D. Felipe, el dolor que la muerte de tan virtuosa señora nos ha producido.

El pasado domingo tuvo lugar el entierro de Don Manuel García Villalba, consecuente republicano y buen amigo nuestro.

Al acto del sepelio, que fué civil, concurrió numeroso público. A las muchas manifestaciones de pésame recibidas por la familia, una la expresión más sincera de nuestra condolencia.

Pérdida

Se ha perdido un pendiente de diamantes, entre la calle Don Sebastián Bermejo, (frente al grupo escolar Don Jesús Baeza) y la calle Empedrada. Si alguna persona lo hubiese encontrado, se le ruega encarecidamente,

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

A partir del 1.^o de Junio de 1935, pago cupón núm. 5 los días laborables de 10 a 12.

Dr. Luis Quemada
Médico Cirujano

del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

Seis de Junio, 26

Restablecido

Se encuentra completamente restablecido de su grave enfermedad el joven estudiante de Bachiller Salvador Otero, hijo de nuestro Redactor Jefe del mismo nombre y apellido.

Lo celebramos.

Interesante

Ponemos en conocimiento de los interesados que el plazo para llevar a cabo las rectificaciones del Censo Electoral ha sido prorrogado hasta el día 20 del próximo Diciembre. No por eso han de dejar los afiliados a la Casa del Pueblo y a los Partidos de Izquierda de acudir a las oficinas que tienen montadas con el fin de hacer las reclamaciones pertinentes, pues son muchas las ya hechas con motivo de los errores habidos en nombres y apellidos.

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía.

Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Antonio Madrid Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Relojes marca STRAUSS

Máquina STRAPERLO GARANTIZADA

De una precisión "RADICAL"

CASA S. ALONSO

- ¿Es cierto que la Panificadora de Valdepeñas S. A. ha obligado a sus obreros a que asistan al mitin organizado por la J. A. P. el pasado domingo?
- ¿Se nos puede decir si ese acuerdo ha sido tomado por el Consejo de Administración de la citada entidad, o ha sido un acuerdo caprichoso tomado por la Dama...Juana?
- ¿No sería más acertado que dicha entidad procurara bajar el PAN o contestar a las denuncias formuladas desde las columnas de este semanario por el labrador D. Juan Sánchez?

(Viene de la página tercera)

se halla hoy, en el aspecto laicista, peor que en la Monarquía. El pasado régimen dejó una herencia de 1.700.000 niños sin escuela; y el primer bienio creó 9.580 clases, donde recogió a 481.000 niños. En este segundo bienio se han creado a regañadientes 2.000 escuelas. Manifiesta el orador que lo esencial en el problema cultural, es el maestro: un maestro joven, ponderado, honrado y con responsabilidad de su misión; un maestro educado en los moldes democráticos, que, cuando un niño le pregunte por qué hay pobres, y huelgas, y guerras, no le conteste con invocaciones a la Patria y al orden plutocrático, como el dómine antiguo.

Se ocupa a continuación de los Presupuestos. El Presupuesto español es el peor económicamente de cuantos países se declararon neutrales en la gran guerra. La Dictadura nos dejó de herencia 20 mil millones en emisiones, a las cuales tuvo que hacer frente el gobierno del primer bienio. Añade que, desde que se promulgó la Ley de Contabilidad, no se ha hecho ningún Presupuesto ajustado a ella hasta 1931. Se ocupa de la evasión de capitales, afirmando que en Enero de 1931 había en las cuentas corrientes de los bancos 6734 millones de pesetas y en Diciembre quedaban 5000 millones aproximadamente. Niega que la recaudación tributaria sea mayor en este bienio que en el de Izquierdas, pues en 1932 se recaudaron 3941 millones y en 1934, cien millones menos.

Ataca al Gobierno por su ayuda a las grandes Compañías y recuerda que cuando la mina de San Vicente, se concedieron 150 mil pesetas, y en cambio a las compañías de M. Z. A. y del Norte se les dan 1.293000 pesetas.

Termina su elocuente y documentada peroración recomendando a los trabajadores que

Una conferencia

Anoche, sábado, en el Círculo Republicano, disertó don José Fernández Miriadas, concejal electo del Ayuntamiento de Jaca, sobre el tema «Galán, su vida y hechos».

Onofre Cornejo Caminero

Agente Comercial Matriculado y Colegiado

PRESTAMOS HIPOTECARIOS de cualquier cuantía, al 5 y $\frac{1}{2}$ por ciento de interés anual. Se anticipan gastos y parte del préstamo solicitado.

COMISIONES EN GENERAL

BUENSUCESO, 19

Valdepeñas (C. Real)

fortalezcan sus cuadros y que propaguen sus doctrinas entre los indiferentes. «No olvideis que la U. G. T. conjuga los ideales de reforma y revolución, por la acción de sus sindicatos y por la superación de sus conciencias.» (Atronadores aplausos ponen fin a las palabras del orador, que fué interrumpido por ovaciones durante su discurso).

El presidente da lectura a un telegrama que ha de remitirse a D. Francisco Largo Caballero, saludándole en nombre de los trabajadores aquí congregados. Anuncia que el domingo día 8 se celebrará otro acto con intervención de don Amós Ruiz Lecina y don Rodolfo Llopis, diputados a Cortes.

El numeroso público, que podía calcularse en más de 2500 personas se produjo correctamente, sin que se registrara incidente alguno.

Imp. de Mendoza, Valdepeñas

DESDE TORRE DE JUAN ABAD

Acto Socialista en Torre de Juan Abad

En la noche del día 21, se verificó un acto de afirmación socialista en el local de la Casa del Pueblo, en cuyo salón totalmente abarrotado de público, habría unas mil personas, quedando en la calle infinidad de gente. Asistieron representaciones de Cózar, Villamanrique, Almedina, Puebla del Príncipe y otros pueblos. Las inclemencias del tiempo evitó la asistencia de mucho más público.

El acto fué presidido por Manuel Calleja, el que con palabra fácil hizo una exposición de la desastrosa labor que vienen desarrollando el Ayuntamiento desde que está la gestora, no solo que ha ejecutado una labor negativa (a pesar de la terrible crisis de los trabajadores a los que no ha ocupado un solo día) si no que también atropelló, distinguiéndolos a los empleados municipales por el hecho de ser socialistas.

Al levantarse José Escudero, es recibido con aplausos. Encomia la labor de los Socialistas al frente del Municipio, en la que desarrollaron un alto espíritu, haciendo varias obras públicas entre ellas un lavadero. Habla de sus organizaciones y dice, que la de Torre de Juan Abad es una de las mejores y más numerosas del partido; termina recomendando el amor a la Casa social, cátedra de cultura para los trabajadores.

Hace uso de la palabra José Serrano, de las Juventudes Socialistas de la provincia, el que pronuncia un discurso lleno de sentido social. Habla de la Ley de Términos Municipales. Dedicó un recuerdo a los compañeros muertos de Castellar. Dedicó unos párrafos a las mujeres diciéndoles que no hagan traición a sus maridos e hijos en las elecciones y desprecien el puñado de garbanzos y tocino que les dan en las vísperas del sufragio. También habla de la labor

de los Socialistas al frente de la administración pública, honrada y limpia, nada comparable a la turbia y desastrosa del conglomerado.

Habla en último término Pedro Vélez, de la U. G. T. Sus primeras palabras son para decir que por el Delegado del Gobernador se le prohíbe hablar de Amnistía y compara la campaña que a favor de ésta hicieron las Derechas para los del 10 de Agosto.

Habla de la Escuela Rural, de las Cantinas escolares y de la visita Médico Escolar, única manera de evitar la Tuberculosis en los niños pobres.

Habla de la clase capitalista, inhumana y cerril, que con el Cristo en la solapa y después de oír misa y por la tarde el rosario, con la soberbia característica de los fanáticos, sólo piensa en esclavizar más y más a las clases proletarias.

Habla del frente de los partidos marxistas y de la unión con los Republicanos de Izquierda que ha de hacerse con toda clase de garantía. Dice que el verdadero fascista en España no es Primo de Rivera, sino Gil Robles.

Se dirige a la mujer y dice que le dieron el triunfo a la reacción, que es preciso que no se dejen engañar, que la República no quiere arrancarlas del Cristianismo, si nó de los feriantes de la Cruz.

Habla de la influencia de los Curas en los pueblos, que se apartan de su alta misión en la tierra para mezclarse en la política y que por eso las Derechas les concedieron los millones, en cambio éstos no se han visto por ninguna parte para remediar el hambre de los trabajadores.

Los oradores fueron ovacionados. Terminó el acto con el mayor orden y sin registrarse el menor incidente.

No se cansa el señor Madariaga en convencer a los trabajadores acerca del programa social de Acción Obrerista, hermano mayor del partido popular agrario. Lo conocen. Rebaja de jornales, aumento de paro obrero, incumplimiento de las tasas, hambre, etc. etc... ¿Pero a los dos años de tener las riendas del Poder se viene usted con su avanzadísimo programa? ¡Camelitos, no, don Dimas! Ya somos mayorcitos de edad y no nos chupamos el dedo ni nos tragamos esas «bolas» tan gordas.

ESTAMPA LOCAL

El despertar de la mujer

Ya comienza la mujer proletaria a sentir la responsabilidad de su misión como ciudadana. Y han sido las derechas, con su funesta política, las que han aguzado su conciencia. Decimos esto respecto al último acto celebrado por la Casa del Pueblo de esta ciudad. Porque estaban allí, dando fe de su existencia, demostrando que en sus almas vibra el anhelo de ciudadanía, ocupando una gran parte del amplio Cine Ideal.

Nos halagaba grandemente dirigir la mirada por el salón del acto y ver que, junto al modesto empleado y al artesano, junto al campesino y al trabajador intelectual, estaban ellas, las mujeres, las que han apreciado en la ruina y la miseria de sus hogares el resultado de una gestión gubernamental que causa sonrojo y asco. Ellas, las mujeres proletarias, que, desconocedoras del enorme valor de su sufragio, cambiaron éste en las últimas elecciones por unos metros de musselina o por un colchón, dando el triunfo a los que no pueden hacerse eco de las reivindicaciones de los humildes, están dispuestas a educarse en la escuela de la ciudadanía y para ello concurren a los actos políticos o sindicales que organizan los partidos de izquierda.

Jamás, jamás las mujeres proletarias volverán a votar a las derechas. Porque, en el instante de acercarse a los colegios electorales, tendrán bien presente en su memoria el aterrador panorama que ofrecen sus hijos hambrientos y desnudos, sus esposos o padres con las huellas de la desesperación y del dolor que largos días de paro marcaron en sus semblantes y sus hogares presas de la miseria y de la ruina. Jamás votarán las mujeres proletarias a las derechas. Ya pueden ir ciertas señoras, viva estampa de «Las damas de Estropajosa», a implorar el voto de las humildes hablándoles, con el crucifijo colgado al cuello, de la bondad de los partidos en cuyo nombre trabajan. No creen que a tal se atrevan, porque sería canallesco escarnecer de esa manera a las que sufren las consecuencias de la actuación desastrosa—para el obrero, no para las grandes empresas—de los partidos del bloque gubernamental. Pero si no vacilaran en ofrecer una raquítica manta, unas zapatillas o la promesa de una vida ultraterrena a cambio del sufragio, con mucha corrección, con mucho respeto, pero con mucha energía, negaos rotundamente a hablar con ellas de semejante asunto.

Vosotras, mujeres proletarias, no podeis votar más que por los partidos de izquierda, los únicos—entendedlo bien—que mitigarán vuestra pena y paliarán vuestra ruina. Ellos y solo ellos—no lo olvidéis—os redimirán de vuestro calvario. Pero para eso es preciso que les deis el concurso de vuestros votos. ¡Animo, mujeres proletarias! Se aproximan días en que se rescaten definitivamente las libertades que cayeron el 19 de noviembre por culpa vuestra, aunque lo hicisteis inconscientemente; días en que resplandecerá de nuevo el sol de la justicia, oscurecido por tanta inmoralidad y tanta vergüenza.

ESTAMPA

SORDERA POPULAR

Sobre Valdepeñas ha pasado galopando todo el escuadrón del pasado, con todos sus desgarros y con todas sus vergüenzas.

Ha pasado insensible al sentimiento del alma popular, porque solo era festín de las clases privilegiadas en adorno de todas las impudicias que un sentido político realiza.

Aún consideran que se puede seguir engañando tan descaradamente al pueblo que siente, que vibra, que se incorpora al resurgimiento nacional, en santa rebeldía de conseguir su redención, de anhelar la justicia que un orden universal humanista consagra al derecho del hombre.

Sus pisadas han retumbado en lo más íntimo de nuestro ser y las huellas han sido borradas por el desprecio que el alma sencilla popular sabe poner en el engaño de tales actos.

¿Qué han dicho las derechas en su mitin del domingo pasado? ¿Qué programa, qué lealtad y qué nobleza en su cumplimiento? ¿Qué soluciones, qué cauces abiertos han dejado a los infinitos asuntos que piden a voces su inmediata solución ante la agonía lenta de España?

Toda su obra se basa en la difamación, en la grosería, en el insulto hacia cosas y personas.

Si esto fuera realizado por las izquierdas se nos diría que por la carencia de civilización, por la miseria de nuestras vidas, nada podría esperarse sino esta actuación soez, en honor al nombre.

Pero de ellas que representan el privilegio del dinero y del espíritu, ya que su educación ha sido desarrollada en los grandes centros de enseñanza, es extraño que su verbo sea una serie de sátiras que sonrojan al espíritu más llano e inocente.

Harto dolorido se encuentra el país, para que al cabo de tan nefasta jornada de actuación, tenga confianza y de nuevo se cobije bajo la bandera descolorida y rasgada que a través del tiempo solo ha representado la esclavitud con todo su cortejo de miserias.

Estos actos realizados mecánicamente, carentes del aliento

fervoroso del pueblo, son la negación, son el vacío a una cosa sin contenido moderno de ideales donde sostener el anhelo del hombre que afanoso busca una compensación de justicia a su vivir.

¿Qué han ofrecido? Lo de siempre... Resignación y a esperar la hora del maná... Maná, que como este estado caótico siga así, se va a convertir España en la ciudad del silencio... por consunción.

Esperar con calma, que ya os darán las migajas sobrantes del banquete, que como ironía a vuestra hambre, se festejan.

Sigue esperando, trabajador, que tu espera se enlazará con la muerte. Nada te han dado ni nada te darán. Pero en su desenfado sin precedentes, hacen mover el alfiler de sus promesas como una esperanza a envolver en la nada de la realidad.

Dos años de plena euforia, de dominio absoluto, libres los caminos de sus actos, echados los cerrojos a las puertas de las libertades públicas, ¿no han sido suficientes a dar satisfacción al pueblo que trabaja, y que ahoga su queja en la interior desesperación de promesas incumplidas?

Pese a todo un orden lógico y natural, haciendo un paralelo con las fuerzas de derechas de los diferentes países, Inglaterra y Bélgica, por ejemplo, tan dispares en forma y esencia; estas derechas españolas, inconscientes, cegadas por el resplandor de la venganza se lanzaron a un derrumbe total de todo lo proyectado, por el solo hecho de ser una obra adversaria, dejando el edificio sin cimientos, viniéndose al suelo con todo el estrépito del odio. ¿Pero qué les importaba a estos elementos la grandeza colectiva como nación, si de entre sus escombros solo salvaban los egoismos y privilegios, único afán devorador que les guía?

Despierto y harto convencido se encuentra el pueblo, para que con sus cantos de sirena, hagan mella en sus vidas miserables, y de nuevo se enganchen al carro de la esclavitud.

Sansón